

Zeitschrift: Sprachspiegel : Zweimonatsschrift
Herausgeber: Schweizerischer Verein für die deutsche Sprache
Band: 14 (1958)
Heft: 2

Artikel: Von der Jahresversammlung in Murten
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-420524>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sprachspiegel

Mitteilungen des Deutschschweizerischen Sprachvereins

März/April 1958

14. Jahrgang

Nr. 2

Von der Jahresversammlung in Murten

Wechsel im Vorstand

Die Jahresversammlung in Murten hat dem Verein einige wichtige Veränderungen im Vorstand gebracht. So ist leider Herr *Dr. Hans Wanner*, Chefredaktor am Schweizerdeutschen Wörterbuch, Hedingen, als Obmann zurückgetreten. Die Übernahme des Schulpflegepräsidiums in Hedingen hat diesen Rücktritt notwendig gemacht. Herr Dr. Wanner durfte für die gewaltige Arbeit, die er als Obmann des Zürcher Sprachvereins und als Obmann des Gesamtvereins geleistet hat, einen überaus herzlichen Dankesbeifall der Versammlung entgegennehmen. Der Verein verdankt es ja auch der ausgleichenden Kraft seiner Persönlichkeit, daß er so sicher durch alle Fährnisse des letzten Jahrzehntes hindurchgekommen ist.

Zum neuen Obmann ist Herr *Hans Cornioley*, Sekretär der städtischen Schuldirektion in Bern, gewählt worden. Auch Herr Cornioley, der nicht nur alle vier Landessprachen beherrscht, sondern darüber hinaus als besonderer Kenner des Finnischen und weiterer Sprachen gilt, wird den Sprachverein vor allen Gefahren der Einseitigkeit bewahren. Aber gerade weil er den Wert jeder Sprache zu schätzen weiß, wird er, wie er in seinem Antrittswort ausführte, dafür Sorge tragen, daß niemand Steine in den Garten der eigenen Muttersprache wirft, um ihn zu schänden oder zu beeinträchtigen.

Da der neue Obmann in Bern einen Schriftführer zur Hand haben muß, hat Herr *Robert Kreienbühl*, Zürich, sein Amt Herrn *Dr. Ernst Steiner*, Bern (neu) abgetreten; er gehört aber weiterhin dem Vorstand als Mitglied an. Auch im Rechnungswesen ist ein Wechsel eingetreten: Herr *Dominik Seeholzer*, Luzern, der schon früher einmal die Kasse des Gesamtvereins (und die des Zürcher Sprachvereins) geleitet hat, ist erfreulicherweise bereit gewesen, nochmals das Amt des Rechnungsführers anzunehmen. Herr *Eduard Boßhard*, Zürich, der sich im Sprachverein sehr verdient gemacht hat, ist aus geschäftlichen Gründen als Vorstandsmitglied zurückgetreten. (Vergleiche das Vorstandsverzeichnis auf der zweiten Umschlagseite.)

Im Mittelpunkt der Jahresversammlung standen zwei sehr gehaltvolle und wohl ausgewogene Vorträge: Herr Schuldirektor *Dr. Ernst Flückiger* gab Aufschluß über die Entwicklung und die verschiedenen Verschiebungen der Sprachgrenze im Murtenbiet und legte die eigenartigen Schulverhältnisse dieses Gebietes dar. Herr *Dr. Peter Boschung*, Arzt in Flamatt, vermittelte in seinem Vortrag über „Das unbekannte Deutschfreiburg“ ein Bild der sprachlichen Verhältnisse in der Stadt Freiburg und im Sensebezirk, wobei er die Deutschschweizer aufforderte, die sprachlichen Minderheiten des Kantons Freiburg zu unterstützen und auch die deutschfreiburgischen Namen zu verwenden. Wir werden gelegentlich auf die beiden Vorträge zurückkommen und das eine und andere dar aus unsren Lesern vorlegen.

**

Aus dem Bericht über das Jahr 1957

Es gibt aus dem vergangenen Jahr von keinen „Großtaten“ zu berichten. An der Jahresversammlung vom 10. März in Schaffhausen haben wir einen Aufruf an die Öffentlichkeit gerichtet, unsere Mundarten nicht verkommen zu lassen. Viele Zeitungen haben ihn abgedruckt und oft noch mit zustimmenden Bemerkungen versehen. Wenn man von solchen Aufrufen auch keine unmittelbare